
鲍春来，中国羽毛球队前主力
队员，长期出任男子第二单打。曾
为中国队多次获得苏迪曼杯、汤姆
斯杯冠军团队成员，但其个人从未
获得世锦赛冠军——2006 年世锦
赛获得亚军，2003 年、2007 年世锦
赛两次获得季军。

2010年8月进入湖南省湘潭大
学公共管理学院就读，2011 年 9 月
21日宣布因伤退出国际羽坛，之后
转向娱乐圈发展。

■ 对话人物

鲍春来
生日：1983年2月17日
籍贯：湖南长沙
身高：1米90
体重：78公斤
身份：中国羽毛球队前队员，现
已进军娱乐圈
荣誉：中国队汤姆斯杯四连冠主
力成员、世锦赛个人亚军

■ 人物档案

【遗憾】

因为伤病放弃进军伦敦

新京报：职业运动
员都会记得自己几场经
典比赛。你印象最深的
比赛是哪一场？

鲍春来：2004 年和
2008 年。2004 年是我
第一次拿世界冠军（汤
姆斯杯冠军），那是我
们在阔别 12 年后再度
拿到男团。2008 年是
因为汶川地震，地震的
那天，我们在印度尼西
亚打汤杯决赛，比赛前
我们默哀了，希望通过
自己的努力，激励灾区
同胞，那场比赛打得也
很热血。

新京报：漫长的职
业生涯，有收获也有遗
憾，你最大的遗憾是什么？

鲍春来：其实从我
本 人 来 讲 ，没 太 大 遗
憾，应该是给自己画上

了一个句号。真的说
遗憾的话，那是因为我
的伤病，没能让我完成
2012年伦敦奥运会。

新京报：在中国，
运动员大多以奥运会为
终极目标。对你来说，
奥运会意味着什么？

鲍春来：非 常 重
要，我相信对每个队员
来说都是至高无上的
荣誉。虽然我体验了
两 届 ，但 每 届 都 不 一
样。4 年才一届，大家
都会拼命去争取。

新京报：你说过还
会代表湖南队打全运
会，现在怎样保持状态？

鲍春来：我在湖南
省这么多年，那边的领
导和教练对我特别好，
这也是我应尽的一个
义务吧。

【留恋】

肌肉不像以前那样强壮
新京报：感觉比退

役前瘦了很多。
鲍春来：会 有 一

些，毕竟没有那么高强
度的训练，肌肉不像以
前那样强壮了。

新京报：很多运动
员刚退役时生活上会
不适应，你觉得最大的
不适在哪里？

鲍春来：最大的不
习惯就是时间上，之前
生活上特别规律。现
在有很多事情，有时会
睡得比较晚，想要规律
起来很难，但我会尽量
去保持。

新京报：还记得从
天坛公寓搬出来时的
情形吗？

鲍春来：会有些怀
念，以前都是在公寓跟
队友住一起，现在则是
跟家人。其实现在还

跟他们保持着联系，但
毕竟环境不一样了，不
过那些场景会很熟悉，
做梦有时也会做到。

新京报：如何化解
不舍之情？

鲍春来：每个人都
要 面 对 自 己 的 未 来
嘛。包括现在还在打
的队友，十年后也会退
役。现在就是尽量去
调整自己，希望未来的
日子有新的生活。

新京报：还在关注
羽毛球队和队友吗？

鲍春来：会的，他
们刚打完汤尤杯预选
赛，虽然林丹、蔡赟几
个主力没去，但谌龙、
杜鹏宇他们打得真不
错。今年是奥运会，他
们所有的付出都是为了
伦敦奥运会，特别的不
容易，这点我特别清楚。

【新奇】

学着跟镜头交流、说话
新京报：退役后用

了半年时间转行到娱乐
圈，适应这样的转变吗？

鲍春来：毕竟是打
了那么多年球，又重新
开始一个新职业，对我
来说也很新奇。不过我
自己个性很好奇，喜欢
尝试一些新事物。加之
现在有时间了，所以还
好，还算适应。

新京报：生日当天，
你向外界宣布自己的新
去向。关于新工作，你
是怎么考虑的？

鲍春来：这两个机
会真的都是机缘巧合。
主持节目对我来说是很
好的机会，这是一档真
人秀节目，需要不断去
挑战和冒险，去外拍不
同的风土人情。跟做运
动员有相似点，毕竟是
经历、体验和挑战，也会

让我开阔视野。
新京报：主持节目

对一个人的综合要求很
高，能告诉我们，你现在
如何学习的吗？

鲍春来：现在还在
学习过程中，向一些专
业的人请教。其实给自
己的时间不多，但要尽
快去适应这种镜头感、
主持人说话的方式等，
对我也是个挑战。

新京报：艺术总伴
随缺憾，每次录完节目
再看镜头中的自己，你觉
得哪些环节可以再提升？

鲍春来：主要还是
镜头感。之前打球在场
上是不用在意镜头的，
镜头会去抓你。但现
在你要主动去看镜头，
去 感 觉 镜 头 ，跟 它 交
流、说话。这需要不断
地学习。

【心愿】

为两岸文体交流做事情
新京报：宣布新职

业的时候，你说很关心
两岸的文化体育交流，
现在的这个岗位也便于
去做一些事情，对这一
职位有些什么设想呢？

鲍春来：我个人是
有“台湾情结”的，小时
候看课本里的日月潭，
是那种能想象出来的美
丽，心想以后一定要过
去看看。现在刚好九洲
这边有这个条件，我也想
为两岸的文体交流做些
贡献，毕竟自己是练体育
的，也有这个优势，我觉
得很有意义。

新京报：主持、做两
岸问题交流、不断地通
告，还要抽空训练保持
身体状态，你是如何来
安排自己时间的？

鲍春来：有工作的
话 ，就 会 把 时 间 安 排

好。只要有时间休息，
我就很好地休息，保持
很好的身体状态。然后
是学习，包括英文、主持
的细节等。

新京报：还记得最
长一次的通告是多长
时间吗？是否习惯了
这种生活？

鲍春来：其实活动还
好，最重要的是不断去
经历。生日那天新闻发布
会，也就是两个多小时。
我觉得自己还是要更快
地去适应这个圈子。

新京报：你觉得适
应它得需要多长时间？

鲍春来：这个还需
要自己努力。运动员本
身就有一股不服输的精
神，既然要做，就一定要
做好。希望有一天，大家
看到我时，会说“咦，鲍春
来还不错，还有进步”。
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鲍春来梦回吹角连营

■

对
话
动
机

很多运动员准备为伦敦奥运最后一战，鲍春来却提前选择退役。
十多天前，他在29岁生日当天（2月17日）宣布了退役后的两个新去向：青海卫视《我是冒险王》

节目主持人、九洲文化传播中心文体部经理，两个听上去跟羽毛球不太搭界的工作，小鲍说这两份工
作与他性格相符，他开始学习唱歌，学着与镜头交流。2月22日下午鲍春来接受本报专访，讲述自己
退役后的新生活。小鲍说会怀念在队里的日子，偶尔做梦时也会回到队里。

专题采写 本报记者 孙海光
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